

LA AVISPA

PRECIO
15
CÉNTIMOS

AÑO V

NÚM. 201

MADRID 4 DE JULIO DE 1888

PRECIO
15
CÉNTIMOS

LOS REFRANES



—Si cae un pez al mirarme
vestida con esta ropa
resultará, que no siempre
el pez muere por la boca.

LIT. A. FORUMY S.^{ta} ENGRACIA. 12 MADRID

OJEADAS

C. Toreno y el rey Milano de Sérvia fueron en esta semana los encargados de conmover con sus discursos el corazón de la vieja Europa.

El nuevo emperador tudesco visitará en San Petersburgo á su colega el autócrata de las Rusias, y Canalejas hará un viaje para ponerse al habla con los caciques de provincias. ¿Ustedes comprenderán que si les doy estas noticias, es porque en ellas figuran los nombres de dos de nuestras parlantes lunbreras. Quizás proteste alguno al ver que barajamos el nombre de un ortodoxo sin títulos académicos, con el de un demócrata que pertenece á la aristocracia de las aulas.

Hemos creído que podíamos hacerlo así, porque uno y otro vienen á ser iguales por su resistencia oratoria y digestiva y lo mismo enjergan un discurso de once horas que engullen un cubierto de once duros.

Después de dar esta prueba de nuestra imparcialidad de cronistas, debemos decir, que las simpatías del insecto están á favor del joven Canalejas por ser un consecuente demócrata, garantizado (como los relojes de níquel), con la tan acreditada firma de D. Cristino, que, como ustedes saben, es autoridad superior universalmente reconocida para otorgar diplomas de democracia y de consecuencia.

Además de la razón expuesta en el párrafo anterior para justificar nuestras simpatías á favor de Canalejas, tenemos para esto otro motivo poderoso.

Hemos creído ver cierta semejanza entre el joven ministro y el inolvidable Salamandra, personaje al que viviremos eternamente agradecidos, porque fué para nosotros una mina inagotable de humorísticos comentarios.

Uno de los datos que nos sirven para establecer la semejanza entre los dos personajes, es la fruición, que al oír las tocatas de bombo experimenta Canalejas. Las frecuentes serenatas que le dan sus amigos con ese desagradable y ruidoso instrumento, parecen probarlo, pues no lo harían si supieran que es cosa para él desagradable.

Canalejas ofrece ya síntomas de la manía salamandrina de labrar la felicidad del Ejército, y sus primeros actos sirvieron para manifestar su deseo de ofrecer, á precios económicos, las delicias de Cápua á los hijos de Belona.

Apretados por el calor y por D. Práxedes que desear llegar lo antes posible á la suspensión de las sesiones, los padres conscriptos discuten á escape los presupuestos. Las economías se dejarán para la próxima legislatura, y los dueños de las cuatrocientas trece mil y pico de fincas embargadas para pago de contribuciones, entonarán un coro alabando las excelencias del sistema representativo.

D. Práxedes se las promete muy felices con la inmediata clausura de Cortes; pero no ha contado con la huésped.

Si es cierto que en un departamento ministerial hay 470 credenciales para repartirlas entre los amigos, es posible que antes de quince días, se presenten casos de hidrofobia en la barraca fusionista.

El triunfo parlamentario de la semana, corresponde al Sr. Becerro (de Bengoa.)

La desaparición de fondos del Estado, á la administración de Cartagena.

La fuga de señoras, á Valladolid.

La de presos, al famoso penal de Valencia.

Y los gazapos tipográficos al número anterior, que publicó este desgraciado insecto. El fin al de las OJEADAS, se dió con tres erratas diferentes, es decir, tantas como veces se hicieron las correcciones.

En una palabra: ni Mansí lo hubiera hecho peor.

La inauguración de la línea del ferro-carril, ha sido causa de que la inspiración de Cheste se haya salido de madre inundando la ciudad y el término municipal de Sgovia.

No han ocurrido desgracias personales; pero el acueducto romano quedó en muy mal estado á consecuencia de aquel aluvion de ripios.

MASITA.



LOS HERMANOS MAYORES

En el palacio de la Industria catalo-hispano-universal hubo certámenes de sopapas entre franceses y un guardian; éste cumplió los reglamentos no permitiendo comerciar á un fabricante de cadenas de similar y remoulturas.

Creyó, sin duda, el fabricante que era la España el Senegal y que podían libremente hacer su santa voluntad en un país tan primitivo los descendientes de Artagnan, que al extranjero, allá en su tierra, ni aún le permiten respirar si no se ajusta á los modelos de su correcta urbanidad, y á cada paso allí les dicen: en un cartel... «No fumarás»... «Anda de prisa»... «Vé despacio» «Vuelve á la izquierda» ó «*à la druat*».

Aquí se rien de los bandos dictados por la autoridad y les parece muy absurdo lo que en su tierra es natural; pero nosotros, sin negarles su grande superioridad, que privilegio les concede para hacer eso y mucho más, de su opinión nos atrevemos por esta vez á discrepar y un premio diéramos al guarda del municipio catalan por la energía que ha sabido en el asunto demostrar, y su justicia catalana muy oportuna y eficaz y si cierran que cierran, muy bien idos son los mal educados que se van.

ESPOLETA.

LICENCIAS Y MOMIOS

Excmo. Sr:

El que suscribe, escribiente de la clase de vigésimos de las oficinas del digno cargo de V. E., con el mayor descaro y prosopopeya expone: que padeciendo desde tiempo inmemorial una esposa crónica y cuatro niños agudos (según certificación facultativa que es adjunta), y habiéndole sido recetados los baños de Moralejita.



A. V. E. suplica se digne concederle, como en años anteriores, dos meses de licencia con abono de su sueldo, y dos paguitas extraordinarias.

Gracias que no duda alcanzar de la munificencia, longanuidad, idiosincrasia, justificación y excelstitud de V. E., cuya preciosa vida guarden los cielos luengos y dilatados siglos para bien de la patria, paz y tranquilidad de los príncipes cristianos y *ad majorem sanguijuelam gloria*. Madrid, etc.

Timo-teo de Cuadrillo de los Secantes.

En el presente momento histórico, que diría un sábio á lo Becerra, entran diariamente en el registro de esos plantíos de vagos que se llaman oficinas del Estado, dos docenas de solicitudes, iguales, sobre poco más ó menos, á la que copio anteriormente.

Con este motivo, los pocos jefes de negociado que no están ya voraceando, se pasan el día (como ellos

llaman á la hora y mediá que trabajan en la oficina,) informando dichas solicitudes, en estos ó parecidos términos:

«Excmo. Sr.

Todo cuanto manifiesta el firmante de la presente instancia, es *guayaba pura*; pero teniendo en cuenta que es sobrino de su tía y recomendado del excelentísimo Sr. D..... creo puede V. E. concederle la licencia que solicita, y un jamon.

V. E., no obstante, resolverá como siempre lo que se le antoje, esto es, lo más acertado.

El Jefe del Negociado,
J. Pescadilla.»

En vista de semejantes informes, el jefe superior concede las licencias solicitadas y acto continuo los agraciados se despiden de los pocos compañeros de oficina, que aún no han ido á veranear y..... ¡hasta Setiembre!

Entonces exclamarán, como si hubieran trabajado alguna vez en su vida. ¡Cualquiera trabaja ahora despues de haberse estado dos meses de huelga!

Mientras ellos se divierten fuera de Madrid los expedientes, por no ser menos, se mueren de risa dentro de los cajones de las mesas y entablan entre sí diálogos animadísimos, guaseándose de las fórmulas anticuadas y ridiculas en que están fundidos, así como de los mil y un disparates sintáxicos y ortográficos que rebosan.

—¡Gracias á Dios que se ha marchado ese buey de Ferrol (exclama un expediente de condonacion de pago de no sé qué impuesto), hace año y medio que estoy en su poder y en todo ese tiempo no ha hecho otra cosa que sacarme todos los dias del cajon y ponerme sobre la mesa para hojearme h'pócritamente cuando entraba el jefe.

—¡Ya! ¡ya!

—¡Lo mismo que pasarse los dias enteros disputando y discutiendo por sí debe decirse condonamiento y no condonacion, palabra que, segun él, es un galicismo!

—Menos mal si no ha hecho más que eso (responde un compañero de atraso y de fatigas) porque á mí me ha estampado la siguiente frase que, como veis, es una marca de infamia: *Debuélbase para que informe el Alluntamiento rrespectivo.*

—Y qué rabla tiene á las hach-s, exclama otro.

—¿Pues y á las *oof* no pone una aunque lo maten. En un informe lo menos me ha puesto treinta veces *tubo por tuvo.*

—Quizás crea que *quinqué* es verbo.

—Pero, en cambio ¡qué bien habla de cuernos! (exclama otro.) Hace tre años que estoy en este cajon y no le he oido hablar sino de toro.

—Perdone V., amigo, tambien habla muy á menudo de sí mismo, porque le gusta alabarse como al primero.

—Lo cual, no quita fuerza alguna á mi anterler afirmacion, porque ha de saber us:é que no hablo de oidas, pues en una ocasion me llevó á su casa y allí ví algunas cosas que...

—¡Ejem! ¡ejem! ¡ejem!

.....
¡Cuántas veces se despiertan los pocos empleados que quedan en las oficinas durante el verano, á causa de las carcajadas y gritos que al verlos dormir dan los cien mil expedientes que existen atrasados por falta de personal.

¡Y todavia hay quien dice que se pueden introducir economías en los presupuestos!



PEPE,

Los nuevos colores simples. — Señoras *soufflés*. — El agua luminosa.

Hasta la fecha, solo se conocian siete colores simples, resultado de la descomposicion de la luz blanca. El doctor Trapisondie, de la Academia de ciencias de París, ha demostrado que el azul es resultado de la

superposicion de dos colores simples designados, con los nombres de *Favulius* y *Garnacius*.

De hoy en adelante el espectro solar se considerará formado por los colores rojo, anaranjado, amarillo, verde, favulio, garnacio, añil y violado, si bien á simple vista no es posible darse cuenta del favulio y del garnacio por estar sobrepuestos formando el azul.

Glu-glu, la reina de las cocottes parisienses, ha ofrecido á Mr. Trapisondie diez millones de francos y sus favores, si logra proporcionarle un traje color «favulio» con adornos «garnacio.»

* * *

Con el nombre de «sopladura estética» se está explotando en Burdeos un procedimiento muy sencillo para variar las formas del cuerpo humano.

Las bailarinas, los toreros, los palaciegos y demás gentes que se ven obligadas á lucir sus pantorrillas tienen ya un excelente medio que hace inútiles los postizos. El procedimiento consiste en inyectar aire por un agujerito hecho en la piel, y entre ésta y el tejido muscular queda, exagerando las formas, la inyeccion aérea. Despues de la operacion se tapa cuidadosamente el agujerito de modo que nada se advierte.

La empresa explotadora de este método brevete (s. g. d. g.) lleva quinientos francos por soplar en una pantorrilla, mil doscientos, si la operacion se extiende á las pantorrillas y muslos y mil quinientos por inflar todo lo que haga falta. Son ya muchas las señoras á quienes han «soufflé» en Francia y en España, si bien guardan sobre esto la reserva que es consiguiente.

* * *

El agua electrizada convenientemente, puede adquirir la propiedad luminosa, así lo comprueba el célebre físico italiano, signor Candilotti. Lo notable del caso es que bebiendo agua así prepara a, es tal el resplandor que despide dentro del estómago que si lleva un traje algo ligero cada hombre resulta un farol. Candilotti ha tenido guardado el secreto hasta que se presentó hace cuatro ó cinco noches en los puntos más céntricos de Turin montado en un caballo de pura sangre.

Caballo y caballero llevaban gran cantidad de agua electrizada en el estómago y producian un efecto verdaderamente fantástico.

WANDREL

LOS HUEVOS DE D. FACUNDO

Era D. Facundo Retortilla un sábio, modesto con exageracion y estudioso con exceso, que, á no haber sido por la pícara fatalidad, hubiese eclipsado con su fama la de los siete sábios de Grecia, y no digo la de Salomon, por tener ya averiguado que el célebre rey fué tan perito en achaques de faldas, como ignoranton en los de sabiduría.

Feliz como el raton dentro del queso; encerrado en su laboratorio entre revistas y libros, retortas y alambiques; ajeno á las cosas del mundo y á las pasiones humanas, se dedicaba Retortilla, con ansias de enamorado, al estudio de la química y de las ciencias antropológicas, pensando llegar *de la inmortalidad al alto asiento* con la resolucion de un problema que hacia tiempo traia entre las manos.

Como todos los grandes hombres, Retortilla tenia una chifladura, y era ésta la de profesar un profundo respeto á su ama de llaves, que influa muy mucho



en su manera de ser. Por algo dice el refran: «dime con quién andas, te diré quién eres.» Vieja apergamnada, de genio áspero y gruñon como buena solterona era doña Cámen, la que exigia á D. Facundo el menjurje para que arrojase las lombrices el chico de la vecin, el consejo terapéutico para aliviar un fuerte dolor de muelas al portero, y era, en fin, la única persona que se permitia el atrevimiento de importunarle con sus *monomantas* de orden y de limpieza al querer



—Para que sea condenado, lo primero que debe, usted hacer hija mía, es presentar pruebas.
—Las hay, sí señor, he perdido el apetito y tengo muchos antojos.



—No puedo negar que mi defendido pegó setenta y cuatro puñaladas á su víctima, pero esto prueba que no es criminal empedernido, pues si lo fuese con la primera hubiera tenido bastante.



—¿Y por un par de gasetas han escrito tanto papel? Pus hija mía ni que sud aquel que afusilaron.



—La señora de usted se ha quejado de que usted le da mal trato.
—¿Yo? ¡Sí, se me pasan las seis y las ocho semanas sin verla.
—Pues ya ve usted como tiene razon.



—Pero hombre ¿cómo meter un crimen tan horrible?
—No lo será mucho, cu de una persona tan honra



—No pases cuidado. Yo probaré que el muerto ha sido el asesino y que tu eres el muerto.

—El casero de usted no puede embargarle la cama, el sofá, etc., porque siendo usted vago de profesion, esos muebles deben considerarse como herramientas del oficio. Ya verá usted que lfo le armo.



no has podido come-
rrible?
o, cuando me deflen-
onrada como usted.

—Fuf á casa del sastre, le rompí la regla encima, y ahora me pide diez pesetas por la regla.

—¡Que suerte ha tenido usted! Por romper otra sobre el mio, pagaría yo cualquier cosa.

—¡Comparito! Yo no robé el burro. Estaba yo asomao á la ventana y me caí á la calle en el momento de pasar el burro y el mu condenao se metió en mi casa.

cortarle las uñas, peinar su enmarañado pelo, arreglar los cacharros del laboratorio y aconsejarle, á fuer de experimentada vieja, que en lugar de trabajar sin fruto, se estableciese en una buena droguería en donde pudier pasar tranquilamente su vejez.

Doña Carmen fué un grano en la nariz que le salió á D. Facundo. El buen señor no perseguía la finalidad de los alquimistas de antiguos tiempos, que buscaban oro en el fondo de sus crisoles; él buscaba en el fondo de los suyos algo más grande, algo que le igualase á Dios, la creación de un ser organizado.

Así es que con paciencia alemana y con constancia de romano, creando ésta sustancia, aquél compuesto, descubriendo principios nuevos en la materia orgánica y haciendo ensayos sin número, consiguió, ¡oh, asombro! hacer dos pares de huevos sin taltarles ni un componente, ni un detalle. Todo estuvo previsto por aquel genio melencólico que creó en su laboratorio el germen prolífico del gallo, es decir (y en esto estaba lo grande del invento), creó la vida, la potencia sin fin de la materia que se reproduciría eternamente.

Realizado el ideal de tantos años, buscó D. Facundo un público á quien relatar sus proezas y anunció una conferencia en el Ateneo.

Llegado el día, doña Carmen le puso una bien planchada camisa (con el encargo de no arrugar la pechera), echó unas gotas de perfume en su pañuelo é hizo en su pelo una enorme soberbia raya y marchó D. Facundo á cosechar laureles y á asombrar á las gentes con lo portentoso de su obra.



Grande era la expectacion en el Ateneo: D. Facundo creyó que allí se había reunido la humanidad entera para protestar de su soberbia. Tuvo instantes de desfallecimiento; pero cuando empezó á hablar, el prolongado *chist* de la concurrencia, le pareció un potente *quiquiriqui*, canto del gallo que anuncia la aurora.

¡Qué discurso aquél! El triunfo fué colosal, tremendo. Por lo exagerado de la ovacion faltó poco para que todos aquellos sesudos varones se pareciesen á diputados noveles disciplinados y aplaudiesen como un Cañamaque cuando habla el jefe.

El resultado de la conferencia asombró al bueno de D. Facundo. Buscó fama de sábio y la gente no tuvo ni siquiera un elogio para su descubrimiento; todo fueron golpes de bombo para su oratoria grandilocuente; acudieron comisiones de todas partes á honrar al orador; la prensa felicitó á éste y se comentaron por quince días, todos los párrafos huecos de su discurso.

Solamente hicieron justicia á D. Facundo las Academias extranjeras, que nombraron una comisión para que estudiase de cerca la obra de nuestro sábio.



La noche antes del día señalado para la visita de la comisión, tuvo D. Facundo delicioso sueño de vencedor; las muchedumbres atóntitas se prosternaban ante su estatua, una hermosa estatua de bronce, igual á la de San Pedro con un gallo al pié. Darwin revivía para darle palmaditas en la espalda; hasta la gruñona doña Carmen le daba la enhorabuena..... y todo esto sin haber escrito un drama en verso.

Por algo decía él que, «bienaventurados los mansos, que de ellos es el reino de los cielos».

Llegó la comisión que Retortilla recibió con cortesía y solemnidad, y como estaba entre gente que podía apreciar sus méritos, expuso sus estudios, sus trabajos y los sufrimientos sin fin que había padecido antes de dar cima á su obra. Saísfecha la curiosidad de aquellos sábios, llegó el momento en que fué á enseñar los renombrados huevos, abrió el cajón donde guardaba su tesoro, y....

Doña Carmen había limpiado por la mañana el polvo del laboratorio. ¡Qué sospecha más terrible!

—¡Cármén! ¡Cármén!



La voz de D. Facundo parecía pedir socorro. Todos comprendieron que allí pasaba algo grave. Acudió la buena vieja para ver qué tripa se le había roto á su señor.

—¿Y unos huevos que estaban aquí guardados?

—¡Anda, anda! desde que usted se los comió en la tortilla del almuerzo, ya los tendrá usted en los talones.

R. H. ASENSIO.



Dice *El Norte*, de Bilbao, que ha desaparecido de Güernica un capellan de monjas en compañía de una jóven y agraciada novicia.

— ¡Lo que inventa la malicia!
(dijo el clérigo enfadado
al leer esa noticia)
¿Pues no la llaman *novicia*
después de lo que ha pasado?

De *El Resumen*, (periódico *pour-rire*):

«Epidemias de albañiles.—Ayer se hallaban trabajando varios jornaleros sobre un andamio en la casa en construcción número 14 de la calle de Santa Teresa, cuando se desplomó sobre ellos el alero del tejado, cogiendo debajo á cinco.»

Epidemias de albañiles. ¡Qué título tan chistoso, y sobre todo tan oportuno para dar cuenta de una catástrofe como esa.

Bien es verdad que es tradicional la chispa y el buen humor de *El Resumen*.

Y eso que todavía no ha llegado á encabezar ningún discurso de Lopez Domínguez con este título:

Ni carne, ni pescado; ó pamplinas izquierdistas.
Pero ya llegará.

Eche usté hierro.

«Son muchos los conservadores importantes que organizan sus expediciones veraniegas en forma que les permita reunirse á su jefe el Sr. Cánovas del Castillo en Barcelona á fines de Septiembre ó principios de Octubre. Con este motivo habrá allí acto político importante.»

Por lo visto, los conservadores quieren ir cuando va á cerrarse la Exposición, con objeto de que su acto

sea el último de los que por ahora se den en Barcelona.

¡Bonito fin de fiesta!
Y eso que quien sabe si tendrán un éxito.
Si representan *Los inútiles*, ovación segura:
Hacen á la perfección
esa zarzuela afamada
Villaverde, Cos-Gayon,
Toreno, el Monstruo, Quesada
Silvela, Pidal y Mon.
¡casi nada!

Dicen de Valladolid que en dos días se han escapado de sus respectivos domicilios tres señoras residentes en aquella capital.

¡Vayan benditas de Dios!
Lo peor sería que las hubieran traído engañadas á Madrid y que después de ultrajarlas groseramente las hubieran robado el equipaje y los ahorros que tuvieran, como han hecho con una vallisoletana dos distinguidos toreros (de cuyos nombres no hemos querido nunca acordarnos).

No hay duda, son dos maestros
á quienes hay que admirar,
pues no se puede negar
que son diestros.

El ministro de Fomento
que sin duda es un portento
porque es hablador bien quisto
sábido, inteligente, listo
y hombre de mucho talento,
se propone muy formal
dar vuelta en un periquete
por todo el país rural
para conocer el mal
cuya cura le compete.

Segun dice, quiere ver
con sus ojos cuanto pasa,
para mejor proveer,
porque se propone hacer
de Fomento «tabla rasa».

El viaje será fructuoso;
sobre todo para él,
coronado de laurel
volverá del Tomelloso,
de Pinto y Carabanchel
y por escuchar un día
las quejas y algarabía
de los cultados rurales...
cobrará treinta mil reales
al año de cesantía.



¡Hombre!

«El director general de la Guardia civil, señor Chinchilla, trata de reorganizar el 14.º tercio que presta servicios en esta órta.»

A dicho tercio no pertenecerá ningún guardia casado, y de éstos los que actualmente sirven en él serán destinados á otros puestos.

Dios mio, ¿á qué obedecerá esa medida?
¿Por qué querrá el general Chinchilla, que todos los guardias del 14.º tercio sean solteros?

Como no sea para ver si su cocinera encuentra pronto un novio, no caemos en la cuenta.

Pero no, quizás sea con objeto de fomentar el matrimonio civil.

Porque excusado es decir, que en lo sucesivo los guardias se casarán *civilmente* para evitar traslados... y gastos de vicaría.

Copiamos:

«Hace tres meses que en la plaza de la villa de Marchena se apalearon de lo lindo el alcalde y los concejales de aquel Ayuntamiento, se dice que por motivos políticos, dando un escándalo mayúsculo.

Se ignoran más detalles.»

¡Q. é raro!

No es el que se zurren los concejales y el alcalde, que eso es muy corriente; lo raro es que se peguen por motivos políticos.

Por más que pudiera darse el caso de que en Marchena, como en otros puntos, llamaran *motivos políticos* á los ingresos municipales.

Suma y sigue:

Ha desaparecido de Madrid, después de estafar á varios *reformistas* (léase, primos) el director, dueño y gerente de *El Argos*, agencia de negocios y coloca-

ciones.

Por algo se llamaba *El Argos* esa bulería.
Para indicar á sus clientes que debían tener mucho ojo.

LOS HERZEGOVINOS MENDICANTES



Es exceso de codicia
el ir á pedir limosna,
quien segun puede notarse
ya tiene puestas las botas

La última semana
por varios motivos
hubo cien banquetes
sabrosos y ricos,
sin que haya faltado
ni á uno Cristino
como presidente
nato, neto y nito
de todas las mesas.
de todos los círculos,

centros, ateneos
y clubs y casinos.
Todo está en el mundo
por él presidido,
arriba y abajo,
lo grande y lo chico,
lo que discurseamos,
lo que digerimos,
todo lo dirige,
con su cimbalillo.

«El trabajo de noche.—En la Cámara de los diputados de Francia se preparaba por varios filántropos, que deben estar mal con la realidad de las cosas, una proposición, pidiendo que se prohibiese el trabajo de las mujeres durante la noche.

Al anocheecer se debían cerrar tiendas, fábricas, almacenes y talleres, y no se permitiría á las actrices, á las bailarinas, ni á las cantantes de café, concierto, trabajar de noche.

La proposición era tan absurda, que ha fracasado antes de nacer.»

Las hembras están que trinan;
pues dicen, y con razón:

—«Si se aprueba esa moción,
á todas nos arruinan.

Se nos cierran los caminos
de adquirir nuestras fortunas
con las insignes tontunas
ó proyectos masculinos.

¡Se llaman hombres formales
y desde el anocheecer

tendidas nos quieren ver,
es decir, ¡horizontales!

¡Hay que tener desparpajo
para suprimir las horas
en que hacemos las señoras
más fructífero trabajo!

Y la nota de inclivil
llevar en la frente escrita
merece el que así limita
la actividad femenil.

Toda nuestra clase junta
protestará y ya veremos
quien nos tumba, si queremos
nosotras estar de punta.»

D. Genaro Alas ha publicado un libro titulado, «La movillización de 1887 en Francia.» En esta obra el *es-pion malgré lui* hace gala de su conocimiento del arte de la guerra y de lo agudo de su ingenio.

—¡Militar, con talento
y llamarse Genaro...!

—Pues llámelo usted *Alas*
y no podrá dudarlo.



Redaccion y administracion: Hortaleza, 2, entre-suelo.

BANCO DE ESPAÑA

Habiéndose recibido de la Dirección general de la Deuda pública, los talones de los resguardos hasta el número 1.750, expedidos por aquel centro en representación de cupones de Deuda perpétua al 4 por 100 interior, vencimiento de 1.º de Julio próximo, presentados en aquella Dirección, los portadores de los citados resguardos, pueden presentarlos al cobro en las Cajas de este Banco, en la forma siguiente:

Día 2 de Julio.—Resguardos números 1 al 400.
 Día 3 de Julio.—Resguardos números 401 al 800.
 Día 4 de Julio.—Resguardos números 801 al 1.200.
 Día 5 de Julio.—Resguardos números 1.201 al 1.600.
 Día 6 de Julio.—Resguardos números 1.601 al 1.750.
 En los días sucesivos se pueden

presentar al cobro en las mismas Cajas, sin previo anuncio, los resguardos cuya numeración creada de la última señalada, que serán satisfechos en el acto, siempre que el Banco haya recibido de la Dirección general de la Deuda los talones correspondientes.
 Madrid 28 de Junio de 1888.—El Secretario general, Juan de Morales y Serrano.

BANCO DE ESPAÑA

El Consejo de gobierno con presencia del balance de fin de Junio último, ha acordado repartir la cantidad de cincuenta pesetas por acción, deducida ya la contribución correspondiente, á cuenta de los beneficios del año actual.
 En su consecuencia, desde el sábado 7 del corriente, de once de la mañana á tres de la tarde, y por el orden que se expresa á continuación, pueden presentarse los señores Accionistas en el Negociado de

Acciones de la Secretaría, con los respectivos extractos de inscripción, á fin de percibir en el acto el expresado dividendo.
 Sábado 7 Julio 1888.—Letras del registro del extracto.—F. H. I. J. S. y T.
 Lunes 9 id. id. id.—B. C. M. N. y O.
 Martes 10 id. id. id.—A. L. LL. U. V. Z. y las inalienables.
 Miércoles 11 id. id. id.—D. E. F. P. K. Q. y R.

Los señores Accionistas que tienen solicitado el abono en cuenta corriente de los dividendos, podrán disponer del importe de los mismos desde el primer día de pago.
 Se advierte que éstos se verificarán en los días que quedan señalados, y que desde el jueves 12 en adelante se harán indistintamente.
 Madrid 3 de Julio de 1888.—El Secretario general, Juan de Morales y Serrano.

BALNEARIO DE SAN FELIPE NERI

DIRIGIDO POR SUS PROPIETARIOS MEDICOS

HIDROTERAPIA

Baños y duchas hidroterápicas para el tratamiento de las afecciones crónicas, especialmente las nerviosas, anemias, neuralgias, linfatismo, ciertas parálisis, ataxia locomotriz, albuminuria, diabetes, dispepsias, etcétera.

Baños higiénicos ó simples con el agua de Lozoya.

4, HILERAS, 4; entre la calle MAYOR y la del ARNAL

MEDIOS ESPECIALES PARA EL SERVICIO DE LOS BAÑOS A DOMICILIO

ATMHIATRIA

Baños de vapor medicamentosos y rusos, recomendados particularmente para la curación de los dolores reumáticos crónicos, las afecciones escrofulosas, sifilíticas y herpéticas, etc.

PULVERIZACIONES

Baños minero-medicinales artificiales.

COMPANIA COLONIAL

CHOCOLATES, CAFES Y TES

Único casa en su ramo que obtuvo tres premios en la Exposición de París de 1889, uno de ellos la cruz de la Legión de honor para su Director.

CALLE MAYOR, 18 y 20, y MONTERA, 8

A. VALLEJO

Primera casa en alfilerías estilo Luis XVI, de última novedad, premiadas con medalla de oro. Gran surtido en toda clase de muebles de ebanistería y tapicería, á precios ventajosos, respondiendo de su solidez.—Exportación á provincias.—Catálogos ilustrados.

PUBLICA, 19, frente á San Antonio de los Portugueses.

CHOCOLATES DE MATIAS LOPEZ

MADRID—ESCORIAL

Único en su ramo, premiado con la Legión de honor en la última Exposición Universal de París de 1878. Veinticuatro recompensas industriales por el mérito y superioridad de sus productos.

TÉS—CAFÉS—SOPAS

Dirección, PALMA, 8, MADRID. Se expenden en todos los principales establecimientos de España.

AGUA DE CARABAÑA

NOTABLE MEDICAMENTO

Purgantes, depurativas, anti-biliosas, anti herpéticas, anti-escrofulosas. Todos deben usarlas. Venta en farmacias y droguerías.

PROPIETARIO: R. J. CHAVARRI

ATOCHA, 21, MADRID

Males venéreos

y de la matriz, Dr. Barragan; consulta de 10 á 1 y de 6 á 9. Ocorradora baja, 22, principal. Consulta por correo.

DR. GOÑI

Especialista en las vías urinarias y matriz.—Montera, 11, pr. principal.

SERVICIOS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA DE BARCELONA

LINEA DE LAS ANTILLAS NEW YORK Y VERACRUZ.—Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz y el 20 de Santander.

LINEA DE COLON.—Combinación para el Pacífico al N y S de Panamá y servicio á Méjico con trasborde en Habana.

Un viaje mensual, saliendo de Vigo el 30, vía Puerto Rico, Habana y Santiago de Cuba.

LINEA DE FILIPINAS.—Extensión á Ilo-Ilo y Cebú y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de Africa, India, China, Conchinchina y Japon.

Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro viernes á partir del 13 de Enero, y de Manila cada cuatro lunes, á partir del 9 de Enero.

LINEA DE BUENOS AIRES.—Un viaje cada dos meses para Rio Janeiro Montevideo y Buenos Aires, saliendo de Cádiz cada ocho semanas á partir del 6 de Enero.

LINEA DE FERNANDO PÓO.—Con escalas en la costa occidental de Marruecos. Un viaje cada tres meses saliendo de Cádiz.

SERVICIOS DE AFRICA.—Costa Norte.—Servicio o quincenal. Salidas de Cádiz los días 16 y 30 para Tánger, Algeciras, Ceuta y Málaga, y retorno de Málaga el 12 y 26 con las mismas escalas.—Costa Noroeste.—Servicio mensual de Cádiz á Larache, Rabat, Casablanca, Masagán y Mogador.—Servicio de Tánger.—Tres salidas á la semana: de Cádiz para Tánger los domingos, miércoles y viernes, y de Tánger para Cádiz los lunes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales para camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, sino encuentran trabajo. La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Aviso importante.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen. Esta Compañía admite y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes.—En Barcelona: La Compañía Trasatlántica y los Sres. Ripol y Compañía, plaza de Palacio.—Cádiz: la Delegación de la Compañía Trasatlántica.—Madrid: D. Julián Moreno, Alcalá 23 y 25.—Santander: Sres. Angel B. Perez y Compañía.—Coruña: D. E. de Guardia.—Vigo: D. Antonio Lopez de Neira.—Cartagena: Sres. Bosch Hermanos.—Valencia: señores Dart y Compañía.—Málaga: D. Luis Duarte.